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武汉光迅科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：[2021]001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        ☑分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □其他 

参与单位名称及

人员姓名 

华安证券研究所  张天、陈晶 

嘉实基金管理有限公司  谢泽林 

广州金控资产管理有限公司  黄勇 

深圳进门财经科技股份有限公司  王海涛 

创金合信基金管理有限公司  李晗 

华宝信托有限责任公司  顾宝成 

NTF Asset新同方资管  杨涛 

IGWT Investment  廖克銘 

上海珈元资产管理有限公司  汪元刚 

长城财富资产管理股份有限公司  胡纪元 

天安保险股份有限公司（资管）  任洁 

光大保德信基金管理有限公司  林晓枫 

安信基金管理有限责任公司  徐孙昱 

工银瑞信基金管理有限公司  殷悦 

深圳市泰石投资管理有限公司  车克 

诺安基金管理有限公司  李迪光 

摩根士丹利华鑫基金管理有限公司  刘波 

杭州青士投资管理有限公司  吴嘉诚 

富利达基金管理（珠海）有限公司  樊继浩 

华融证券资管部  陈光 



天弘基金管理有限公司  张寓 

重庆德睿恒丰资产管理有限公司  江昕 

长江养老保险股份有限公司  郭浩 

鹏华基金管理有限公司  张航 

中金资管  陆珊珊 

时间 2021年 4 月 23 日 20:00-22:00 

地点 电话会议 

上市公司接待人

员姓名 
副总经理兼董事会秘书：毛浩 

投资者关系活动

主要内容介绍 

2020 年度及 2021 年一季度整体经营情况复盘： 

2020 年公司一季度是亏损的，二季度开始补产能，去年

销售增长了 13%，净利润增长 37%，经营目标基本达成。去年

数通对我们是很好的驱动；另外一方面去年订单突发性显著，

我们有选择性地完成订单，我们自有的芯片包括 10G 超频和

25GDFB 使用占比在提升，以及传输产品全系列竞争力提升，

综合拉动毛利率提升 2%。去年销售收入、利润增长都不错，

主要还是由于突出我们核心芯片的能力，大规模投入研发。当

然和 5G建设的节奏也有关系，但 5G前传只占 10%的收入，去

年下半年光模块市场降温以及今年的低迷对我们影响不大，我

们在传输和数通的成长和毛利率的提升对 5G 的波动有很好的

平滑作用。 

2021 年第一季度公司销售和利润都创新高，以前一季度

通常都不太好，主要是过年放假以及 Q1 集采降价等因素。此

外一季度我们在现金流和负债率方面表现也不错。 

5G 只是一个事件性的推动，核心推动我们这个行业增长

的还是人类数字消费的快速增长，新摩尔定律大概是 8个月到

10 个月整个人类消耗的数字量会增加一倍。不管是传输、接

入还是数通，底层的网络是一种刚需。所以即使某些客户受到

打压，整个光通讯传输，甚至接入或 IDC还是有稳定增长，只



是不同企业在不同时点可能受到一些波动。就光迅来讲，这么

长时间我们一直在增长，销售收入保持 20%—30%的复合增长

率，这个趋势也是非常确定的。 

光迅还是扎扎实实做好自己的工作，包括产品的开发、芯

片的研发以及更高端产品集成产品方面，未来不仅 2B、电信、

数通，我们也希望在 2C 端，包括物联网、车联网等应用有布

局。另外一方面，我们希望进一步推动芯片能力，在下一代集

成光电方面有更多产品推出，提升我们全球核心竞争力市占

率。 

展望今年，我们还是有信心完成股权激励的目标。Q1 的

形势还不错，Q2在 10GPON、5G等方面回到增长轨道里。 

问题 1：公司 2020 年收入结构的拆分 

回答：数通收入在 25%左右，约为 13-14亿（主流还是 100G，

200G、400G 量比较少）；5G+GPON 接入这部分约为 10 亿；前

传接入占比 10%，约为 5-6亿；放大器约 6亿，其他光模块、

无源、子系统合计 20亿。 

问题 2：公司一季度驱动毛利率提升的主要因素有哪些 

回答：传输和数通毛利率的提升带动综合毛利率水平的提

升，自有芯片的使用，10GDFB完全自供，25GDFB约七成自供，

现在 DFB产能一直在扩，还有高端产品和集成产品如 WSS等量

也比较大。 

问题 3：公司数通产品国内国外比例如何，目前的主要客

户有哪些，对国内国外市场今年的需求怎么看？ 

回答：数通国内外销售比例约为 6:4。北美主要数通客户

我们都是合格的供应商，现在供应主流是 100G 产品，未来希

望 200G/400G产品能进入。目前国内最大的客户是阿里，国内

价格是比海外低一些，但由于我们有自己的芯片，所以去年数

通毛利率有两个点的提升。400G主要的客户在送样中。 

数通今年比想象要好一些，价格战比想象要好，虽然玩家



比较多，但大家都在积极备货发货，良性成长。未来有芯片能

力的企业还是会受到更多关注，比如随着 200G/400G硅光集成

芯片的导入，我们和阿里同步开发，到了 800G 或者更高速后，

硅光会很有优势。今年国内市场还是以 100G 为主，到年底可

能 200G/400G需求都会有。 

问题 4：未来互联网厂商类似阿里是否会自己开发硅光模

块？ 

回答：硅光技术由于集成度很好，芯片简单封装后就可以

用了，所以以后模块的概念会弱化。互联网大厂主要是从整个

网络系统的角度研究怎么规划技术，对于基础器件不擅长。未

来对纯粹模块厂商会是一个冲击，我们的能力就全部转向芯片

的制造和封装了。 

问题 5：光迅的硅光数通何时能推向市场，我们的硅光芯

片集成度怎样？ 

回答：国内硅光模块光迅有 100G 长途相干的，国内能做

硅光集成的有 SiFitonics，此外亨通、博创有硅光模块，但

都是采购芯片做封装。现在国产能商业出货的只有光迅。我们

的 200G/400G数通在送样，今年下半年基于硅光的应该可以出

货。 

硅光的集成度比较高，现在光和电还是有些分立，最后光

电会封装到一起。我们的硅光芯片集成了 100 多个无源器件，

电的部分把 LD、DSP等集成在一起，所以是光、电分别集成，

最后通过 Bonding封装在一起，是个过渡方案，我们最终是希

望激光器直接在硅基上长出来，目前全球还没实现。 

问题 6：怎么看待 CPO 的趋势？毛利率会有什么变化？ 

回答：我在美国已经看到惠普已经在用硅光的 CPO，而国

内超算技术比较落后，我们还是用在传输、接入，真正核心层

运算层还没怎么用，和海外有十年左右的差距。至于毛利率，

还不太好说，应该是上升的，因为需要的可替代的劳动会越来



越少。但另一方面，也有风险，首先 CPO故障替换很麻烦，第

二研发成本很高，所以硅光 CPO有一个逻辑是要有海量出货。 

问题 7：DCI 这块解耦给公司子系统带来的机遇如何？ 

回答：除了中兴烽火，我们主要配电力高铁，比较广泛，

大的集成商和客户之间夹缝的项目。随着网络多元化网络化多

层次化，电力交通地铁等，包括网络安全部门的需求，大概能

有 10 亿的收入。我们认为器件厂商有足够的空间，核心还是

服务客户。 

问题 8：公司打算采取何种激励机制弥补国企在市场反应

速度上面的不足？ 

回答：公司的激励机制从某种意义上来说是够的。我们已

经推出的三期股权激励，核心骨干员工持股比例不算小，激励

作用比较显著。另外，过去我们一直采取项目股权多元化、业

务流程优化等来提升激励作用。至于股权激励目标，这个水平

是达到了一个平衡点，从我个人角度看不认为激励不是排在首

位的因素，首要的还是策略和战略。 

附件清单（如有） 无。 

日期 2021年 4 月 27日 

 


